



Victor Farias 1940 - 5591



"La filosofía de Heidegger es tan irracional como sus discípulos"

*La mentada vinculación de Martin Heidegger con el movimiento nazi desde hace varias décadas ha sido el objeto candente de una polémica que en la comunidad filosófica se ha renovado varias veces. Nunca, sin embargo, el debate había sido tan intenso y nunca había involucrado a tantos contendores a través de los medios de comunicación como a partir de la publicación, en 1987, de *Heidegger y el nazismo*, cuyo autor es el chileno Victor Farias. El libro, impreso en Francia en una pequeña editorial de provincia, documentó abundantemente las relaciones del filósofo (autor de *Ser y tiempo* y una de las cumbres de la filosofía occidental del siglo 20) con el movimiento totalitario del Adolfo Hitler.*

Farias, un chileno que dedicó más de una década de sus 49 años de vida a estudiar las relaciones de su maestro con el nazismo, aporta tantas pruebas al respecto que ha causado ya la mayor polémica en la filosofía de postguerra y en la prensa mundial. Más de mil artículos publicados en revistas especializadas sobre el tema, decenas de entrevistas, múltiples seminarios y cursos universitarios dan cuenta de la polémica.

Típico chileno de clase media, bajo y moreno, afable y peleador, Farias se siente en su salsa en medio de la polémica, mientras su libro bate records de venta a medida que se va publicando en Italia, Alemania y España. Se preparan otras traducciones al inglés y al japonés. La polémica, lejos de remitir, crece, mientras Farias reparte su tiempo entre defenderse de sus críticos y preparar su nuevo trabajo: una revisión crítica a la poesía completa de Pablo Neruda.

Durante una reciente visita a Madrid, con motivo de la presentación de su libro editado por Muchnick, concedió esta entrevista a APSI.

-¿Fue Heidegger un nazi?

-No lo fue en el sentido trivial del término pero, desde el punto de vista ideológico y espiritual, su responsabilidad es muy grave. Desde el comienzo mostró su simpatía por el naciona-

lismo e intentó colocarse a su cabeza espiritual para otorgarle unos fundamentos ideológicos. La fundación que habían propuesto los filósofos nazis, como Alfred Rosenberg, le parecían vulgares e insuficientes.

-¿Pero se puede leer su obra al margen de este hecho?

-No, en lo fundamental, no. La filosofía de Heidegger no tiene ninguna consistencia propia si se retira el pangermanismo fanático que la orienta. Ya en

"La filosofía de Heidegger es tan irracional como sus discípulos" [artículo] Alberto Luengo.

AUTORÍA

Farías, Victor, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La filosofía de Heidegger es tan irracional como sus discípulos" [artículo] Alberto Luengo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)